

Nos rendez-vous de Communauté pour décembre 2025

Vendredi 5 : EAP à 20h

Samedi 6 : Pèlerinage diocésain et jubilaire à Notre Dame de Paris (Rendez-vous à **8h45 au Marché aux fleurs** (place Louis Lépine, Paris 4e, Métro Cité), puis nous nous rendrons en diocèse à Notre-Dame.)

Dimanche 7 : Quête Chantiers du Cardinal et Journée du handicap.

Dimanche 14 : 13h Noël des enfants. Cf. Éveil à la foi.

Dimanche 14 : Quête Prêtres aînés

Dimanche 14 : « Fêtez Noël avec l'ACO », repas partagé avec temps d'accueil et de réflexion ludique sur la Paix

Dimanche 21 et mardi 23 : 16h-18h30. Confessions individuelles (pas de cérémonie communautaire)

Mercredi 24 : Nativité du Seigneur 21h NDL

Jeudi 25 : Noël Messe du jour à 11h NDL

Samedi 27 : de 22h à l'aube, veillée de prière avec SEV. Thème « Jésus veut élargir l'espace de ta tente »

Dimanche 28 : (dernier dimanche du mois) Sainte Famille. Thé/ café.

Mercredi 31 : 18h messe de fin d'année à Ste Bernadette.

Jeudi 1^{er} janvier : Messe 9h30 à Saint Jean.

Dimanche 4 : Clôture du jubilé de l'espérance.



ENSEMBLE DECEMBRE 2025

60 avenue Jean Jaurès,

95100 Argenteuil

Tél : 01 39 61 06 70

Père Euloge : 07 83 08 37 78

Adresse mail de la paroisse : argenteuil.ndl@catholique95.fr

Site de la Paroisse : ndl95.fr

Site du diocèse : <https://www.catholique95.fr>

Le Christ, notre espérance.

Dans le bloc-notes de notre histoire, la page 2025 va bientôt être tournée. Sous l'inspiration du Pape François, elle a été déclarée 2025 « Année Sainte ». Le message central de ce jubilé était l'espérance: « la vie chrétienne est un chemin qui a besoin de moments forts pour nourrir et fortifier l'espérance, compagne irremplaçable qui laisse entrevoir le but : la rencontre avec le Seigneur Jésus, notre espérance. » Cet événement d'Eglise s'est déroulée sur une année entière et a concerné tous les catholiques. Elle était faite de prières et de gestes concrets : passage de la Porte Sainte à Rome ou dans le diocèse, pèlerinages. Il revient à chacun d'en cueillir les fruits spirituels, notamment la conversion pour que ne s'éteigne pas le souffle d'amour que Dieu a mis en nous. Le Jubilé diocésain à Rome en octobre fut un témoignage vivant. La clôture de cette année jubilaire aura lieu le 4 janvier dans toutes les paroisses.

C'est fort d'une vive espérance, que nous avons accueilli la lettre pastorale de notre évêque Mgr Benoît, ce 23 novembre : « Je suis avec vous » Ce sont des orientations pour servir la mission. Choisissons de suivre le Christ dans la confiance et l'espérance en devenant chaque jour par nos attitudes et nos actes des témoins vivants de sa présence. Soutenons-nous mutuellement dans cette espérance.

Celui qui met Dieu au centre de sa vie ne peut craindre l'avenir. Le Christ notre espérance, ne déçoit pas. Croire que le venue du Premier-Né, l'Emmanuel, est la manifestation de la victoire de l'amour de Dieu sur toutes les forces du mal. « Dieu n'est pas loin de nous, au-dessus de nous, contre nous, Dieu avec nous »

Dans la joie de Noël ! Bonne année à tous.

Père Euloge LEMBELLAL

Messes dominicales

A Notre Dame de Lourdes, messe à 11h

A Saint Jean, messe à 9h30

A Sainte Bernadette la messe anticipée du samedi soir à 18h en français

Le 1^{er} dimanche du mois : Messe en Tamoul à Saint Jean à 17h

Le dernier dimanche du mois, messe unique à Notre Dame de Lourdes à 11h

Messes en semaine

A Notre Dame de Lourdes :

8h : mardi, mercredi, jeudi, 8h30 : samedi

A St Jean : 18h : Mercredi et vendredi

Permanences Accueil à Notre Dame de Lourdes

Mercredi de 16h30 à 18h

Samedi de 10h à 12h

Temps d'adoration

L'oratoire « La source » est ouvert du mardi au samedi de 9h à 18h

« Je suis avec vous » Mt 28, 20.

Nous sommes à la fin de l'Évangile de Matthieu. C'est le dernier rendez-vous du Ressuscité avec ses disciples. Le Christ a disparu (de leurs yeux) mais ce retrait n'est pas un éloignement, ni un délaissement. C'est une autre présence. Une présence douce, réconfortante, éternelle. Une parole apaisante !

« Je suis avec vous tous les jours ». Vous qui avez des doutes devant les épreuves, les échecs ou les déconvenues de la vie, vous qui portez la marque des souffrances de l'existence, de la solitude ou des résistances intérieures, vous qui êtes préoccupés ou inquiets devant l'ampleur de la mission reçue, le Seigneur ressuscité vient vous redire sa présence et sa tendresse. Il veut réveiller en vous le meilleur. Il vient rassurer ou consoler : Je suis avec vous. Tout au long de l'histoire, le Ressuscité demeure l'Emmanuel : Dieu n'est pas loin de nous, au-dessus de nous, contre nous, mais Dieu avec nous.

Frères et sœurs, avec cette assurance de la présence du Seigneur chaque jour à nos côtés, nous pouvons vivre plus paisiblement, marcher ensemble, annoncer à nos proches et aux habitants du Département la Bonne Nouvelle du Salut. Nous sommes assurés d'être dans la main de Dieu et de savoir que sa main est solide ! C'est notre force, notre bonheur.

Le temps de la foi commence : la foi à l'état pur.

Mgr Benoît BERTRAND, Évêque de Pontoise, Lettre pastorale, 2025.

Deux Témoignages du Voyage à Rome en cette année jubilaire

Le voyage à Rome en cette année jubilaire était très important pour moi. Ce qui m'a motivée était de traverser la porte sainte, à mon sens renouveler mon désir de suivre Jésus le Bon Berger. Le début du Pèlerinage était dans le train où nous nous sommes accueillis mutuellement, avec beaucoup de convivialité, a suivi la messe dominicale concélébrée par père Charles, Michel et Ludovic, messe très animée par de beaux chants. A Rome, chaque lieu visité revêt beaucoup d'enseignements :

- La basilique du Latran la Porte Sainte gravée de l'image de la crucifixion de Jésus. J'étais tellement émerveillée que j'ai oublié la notion du temps. Je me suis laissée bercer par Jésus à la chapelle du Saint Sacrement. Au Baptistère, nous avons renouvelé nos promesses de baptême,
- La basilique Sainte Marie Majeure, plus ancienne église consacrée à la Sainte Vierge Marie
- La basilique Saint Pierre : Ce fut le cœur de la démarche jubilaire, moment fort, nous avons passé la Porte Sainte composée de quinze médaillons, dans une ambiance très priante, vu la tombe de Saint Pierre, observé les symboles des quatre évangélistes
- L'église Saint Louis-des-Français – avec trois peintures de Caravage sur la conversion de Saint Mathieu
- L'église Saint Ignace, au plafond, une peinture sur la conversion de Saint Ignace

Rome est vraiment un livre ouvert : les rues pavées, les façades, les colonnades, les murs, les plafonds, les portes, racontent une histoire, une histoire de la chrétienté.

A l'audience du mercredi, la Parole méditée était sur les disciples d'EMMAÜS, le Pape LEON XIV nous a dit : « Que dans des moments difficiles, la joie des disciples d'EMMAÜS soit un rappel pour nous », et à présent, ces moments forts de joie partagée à Rome, après avoir rencontré les visages illuminés sont une poignée d'engrais de confiance, d'espérance que j'ai ramené par la grâce du Seigneur, rappelant que Jésus nous précède sur tous nos chemins quotidiens.

Pauline Kom

Il marche avec nous.

Je suis partie en pèlerinage à Rome du 19./10 au 23/10/2025 dans le cadre de l'année jubilaire pèlerins d'espérance. Nous étions 700 du diocèse de Pontoise. La plus jeune avait 8 ans et le plus âgé, 90 ans.

La première grâce, c'était de partager ma chambre avec Pauline. Nous avons pris soin l'une de l'autre.

Nous avons déposé les intentions de prières à la messe de la chaire de Saint Pierre. Vos prières nous ont portées pendant que nous priions pour vous.

Nous avons passé 3 portes de la miséricorde et prié sur les lieux saints.

À Sainte Marie Majeure, la tombe du pape François reflétait son humilité.

À la conférence du Pape, je me suis retrouvée à 2 m de lui, c'était tellement inimaginable que je n'ai pas sorti mon appareil photo pour immortaliser cet instant.

Nous avons prié entre autres pour l'augmentation de la natalité.

J'ai prié particulièrement pour les mères enceintes de mon cabinet devant l'icône de la vierge à l'enfant qui serait peinte par saint Matthieu l'évangéliste. Depuis mon retour, plein de bébés sont nés et tout s'est bien passé pour les mères et les enfants et j'en rends grâce à Dieu !

Aziz né le 28/10/25, Esther le 30/10, Ali le 03/11, Sixtine le 04/11, Loëvan le 9/11, Idriss le 18/11.

Tout ne peut se raconter mais ce fut un moment où nous avons augmenté notre vie intérieure, notre joie en étant convaincu que le Seigneur est notre espérance et son amour est plus fort que tous nos troubles. Il ne supprime pas nos obscurités, il les éclaire. Il marche avec nous. Il n'appelle pas des personnes qualifiées, Il qualifie les appelés. Ne soyons pas sourds à son appel, c'est tout bénéfice ! Acceptons les missions et les responsabilités en paroisses et devenons disciples missionnaires.

Espérance Sanni

La place privilégiée des pauvres dans le peuple de Dieu par le Pape François

Les pauvres ont une place de choix dans le cœur de Dieu, au point que lui-même « s'est fait pauvre » (2 Co 8, 9). Tout le chemin de notre rédemption est marqué par les pauvres. Ce salut est venu jusqu'à nous à travers le « oui » d'une humble jeune fille d'un petit village perdu dans la périphérie d'un grand empire. Le Sauveur est né dans une mangeoire, parmi les animaux, comme cela arrivait pour les enfants des plus pauvres ; il a été présenté au temple avec deux colombes, l'offrande de ceux qui ne pouvaient pas se permettre de payer un agneau (cf. Lc 2, 24 ; Lv 5, 7) ; il a grandi dans une maison de simples travailleurs et a travaillé de ses mains pour gagner son pain. Quand il commença à annoncer le Royaume, des foules de déshérités le suivaient, et ainsi il manifesta ce que lui-même avait dit : « L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a consacré par l'onction, pour porter la bonne nouvelle aux pauvres » (Lc 4, 18). À ceux qui étaient accablés par la souffrance, opprimés par la pauvreté, il assura que Dieu les portait dans son cœur : « Heureux, vous les pauvres, car le Royaume de Dieu est à vous » (Lc 6, 20) ; il s'est identifié à eux : « J'ai eu faim, et vous m'avez donné à manger », enseignant que la miséricorde envers eux est la clef du ciel (cf. Mt 25, 35s).

La Fraternité Anizan a choisi ce texte car il correspond tout à fait à la spiritualité du Père Anizan, fondateur des Fils de la Charité et qu'elle essaie de vivre.